

Mitteilungen VIII / 2023

1. Editorial

Der Mittelpunkt der Welt?

Wenn ein Kind die Welt erklärt, sagt es wohl: «Dieser Kreis ist die Welt und hier in der Mitte ist unser Dorf. Ziemlich weit weg ist dann das Nachbardorf und fast schon fast am Rand liegt Aarau, gerade noch vor Zürich.»

Inzwischen erklären wir die Welt etwas anders, sind erwachsen geworden. Obwohl wir als Kommunalpolitiker geradezu verpflichtet sind, unsere Gemeinde als Ausgangspunkt der Welt zu betrachten, ist uns klar, dass wir, ganz nüchtern gesehen, ein kleiner Teil von einem grossen Ganzen sind. Wir alle wissen, dass wir zu dieser grossen und vielfältigen Gemeindegamänderschaft im Aargau gehören. Unsere Gemeinden sind wie die Teile eines komplexen Puzzles – jede hat ihre eigene Form und Farbe, und erst wenn sie zusammengefügt werden, entsteht das vollständige Bild. Von der erholsamen Natur über die lebhaften Einkaufsmeile bis hin zum attraktiv erschlossenen Industriestandort – jede Gemeinde bereichert den Kanton Aargau auf ihre eigene Weise.

Wir ergänzen uns und trotzdem gönnen wir einander längst nicht alles. Ich bin überzeugt, dass wir unter den Gemeinden noch immer viel zu viel Energie in Diskussionen investieren, die nicht notwendig wären, viel Emotionen auslösen, sich kaum lohnen und sogar etwas klein-kariert sind. Wie ist das Stimmungsverhältnis im Schulverband? Wie ist der Kostenteiler der Repol? Wer partizipiert wie am regionalen Betreibungsamt? Warum muss unsere Gemeinde den Kunstrasen für den FC allein finanzieren und habe ich da nicht letztens je-

manden aus einer anderen Gemeinde in unserer Entsorgungsstelle gesehen?

Zagg. Erstaunlich, wie schnell das Kind im Mann wieder im Vordergrund steht, nicht nur bei mir, aber auch! Mit etwas Abstand wird deutlich, dass der Gemeindegamann von nebenan ganz andere Beispiele aufzählen würde, als ich es tue. Am Ende des Tages können wir uns nichts vormachen: Wir sind erwachsen und streben danach, uns dementsprechend zu verhalten, was uns meistens gut gelingt. Doch hin und wieder drückt das Kind in uns durch, dann ist die Welt wieder einfach erklärt und somit klar, wo der Mittelpunkt der Welt liegt.



*Hami Budmiger
Gemeindegamannpräsident Muri,
Grossrat und Vorstandsmitglied GAV*

INHALT

- 1 Editorial
- 2 Aktuelle Themen
- 3 Verschiedenes

2. Aktuelle Themen

2.1 Anhörung EG BG AHV-IV

Mit der Anhörung zum Einführungsgesetz zum Bundesgesetz zur AHV und IV ist vorgesehen, dass die Führungsstrukturen der SVA verändert werden. Zudem sollen die Gemeindegweigstellen innert fünf Jahren aufgehoben werden. In der Botschaft begründet die SVA dies damit, dass die Zweigstellen kaum mehr Aufgaben übernehmen würden und im digitalen Zeitalter dies nicht mehr notwendig sei.

Der Vorstand der GAV hat die Vorlage besprochen und die Anhörung verabschiedet. Die Haltung, die Zweigstellen aufzuheben, wird nicht geteilt: Unverändert gibt es einen Anteil der Bevölkerung, welcher keinen Zugang zur digitalen Welt hat, für diese Personen ist die Ansprechsstelle bei der Gemeinde unverändert wichtig, ansonsten müssten sie nach Aarau zur SVA. Zudem ist der Wissens- und Informationsaustausch in den Gemeindeverwaltungen sehr wichtig. Die Fachverbände teilen diese Haltung. Die Gemeinden werden eingeladen, ihre Anhörungen auch in diesem Sinne einzureichen.

2.2 Weitere Anhörungen

Das Departement Bildung Kultur und Sport hat eine umfassende Revision des Schulgesetzes vorgenommen, der Regierungsrat lädt nun zur Anhörung zu dieser Vorlage ein. Der Vorstand der GAV wird an der nächsten Sitzung im Oktober 2023 die Vorlage besprechen.

2.3 Ausblick

Der Regierungsrat hat die Botschaft mit der Gesundheitspolitischen Gesamtplanung (GGPI) verabschiedet. Die GAV wird die Botschaft intensiv studieren und mit der seinerzeitigen Anhörung vergleichen. Die Botschaft wird ebenfalls an der nächsten Vorstandssitzung besprochen.

3. Verschiedenes

Zusammen mit den Fachverbänden des Gemeindepersonals wurde ein Ausschuss eingesetzt, welcher sich mit den Auswirkungen des Fachkräftemangels auseinandersetzt. Bisher wurden Handlungsfelder definiert und mögliche Massnahmen erarbeitet. Der Ausschuss wird zu Händen der Präsidentenkonferenz (Konferenz der GAV und der Fachverbände) entsprechende Anträge formulieren.

Kontaktstelle

Patrick Gosteli, Präsident
Gemeindehaus Böttstein
5314 Kleindöttingen

patrick.gosteli@boettstein.ch
Tel. 079 250 22 61



Martin Hitz, Geschäftsleiter
Geschäftsstelle c/o
AWB Comunova AG
Freienwilstrasse 1
5426 Lengnau

mhitz@awb.ch
Tel. 079 444 16 21



19. September 2023

Mit freundlichen Grüßen
Gemeindegammänner-Vereinigung des Kantons Aargau

Patrick Gosteli,
Präsident

Martin Hitz
Geschäftsleiter



Das verkehrsfreie Mellingen (Quelle: Reussbote)